



Membre de l'International School Psychology Association (ISPA)

Membre de la Société Française de Psychologie (SFP)

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

DU 11 AU 13 JANVIER 2024

Lieu : Paris, CISP

Participants : Catherine Allali, Catherine Barthélemy, Isabelle Berne, Anne Bouguereau, Clotilde Cammal, Laurent Chazelas, Fanny Designe, Christine Desaubry, Méline Descamps-Bal, Florence Dubois, Christiane Esposito, Nathalie Gilman (absente le 11 matin) Françoise Ichard (absente les 12 et 13) Gaby Keiser-Weber, Suzanne Lavarenne, Véronique Le Mézec, Nelly Levalet, Suzel Lombard, Bertrand Pascaud, Monique Poblete, Richard Redondo, Hélène Rivoallon, Caroline Roulet-Vayssette, Dominique Swertvaegher, Odile Vetter, Annie Vigneron.

Ce CA en présentiel est l'occasion de partager des informations diverses et aussi d'avancer sur certains sujets en groupe de travail. En outre, quelques décisions doivent être soumises au vote de l'ensemble du CA.

Groupes de travail :

- Certification Qualiopi
- Motions
- Publications
- Relations avec les DD
- Gestion et vie du site
- Vie Internationale
- Webinaires
- Erasmus+
- Pratiques professionnelles
- Trésorerie/Adhésions/Abonnements
- Forum des Rased
- Règlement intérieur

Mot du Président

Laurent Chazelas constate que la période que nous vivons est difficile : baisse du nombre d'adhérents, changements de personnes au ministère, négociations très lentes sur l'architecture du corps... Il cite la phrase bien connue : « Pour ne pas être solitaire, soyons solidaires ». Il rappelle brièvement les grandes dates qui ont jalonné l'histoire de l'AFPS puis l'AFPEN, depuis 1962 (création de l'APPS) jusqu'à 2017 (obtention du statut). Le temps long est une contrainte indépassable, particulièrement en ce qui concerne les deux sujets principaux qui émergent des motions votées : l'élargissement de l'AFPEN à tous les psychologues de l'Education Nationale et la création de postes de psychologues type conseillers techniques.

Informations diverses

Vœux 2024 : l'AFPEN propose que, cette année, les vœux puissent être envoyés aux recteurs et aux Dasen. Il faudra penser à se coordonner avec les DD afin d'éviter les oublis ou doublons. Enfin, il est prévu de les envoyer aux adhérents, via les DD et aux participants au dernier congrès (revoir la liste). On pourra envoyer dans ce cas-là la plaquette d'information sur l'AFPEN.

Visites des centres de formation : quelques visites ont déjà été faites, d'autres sont prévues, pour d'autres encore, il n'y a pas de date fixée. Voici les informations connues à la date du 11 janvier :

- Lille : Florence Dubois + DD29, prévu le 24 janvier.
- Nancy : Odile Vetter + DD54, pas de date encore.
- Bordeaux : Fanny Designe + DD33, fait le 17 novembre.
- Rennes : Véronique Le Mézec + DD35, fait le 15 décembre.
- Aix-en-Provence, Christiane Esposito, prévu autour du mois de mars.
- Paris : Méline Descamps-Bal et Nelly Levalet + DD92, prévu le 7 février.
- Lyon : Laurent Chazelas + DD69 : prévu le 31 janvier.

HOGREFE : seuls les autoentrepreneurs peuvent être directement rémunérés par Hogrefe. De ce fait, pour toucher un plus grand nombre de psychologues EDA, une convention a été signée entre l'AFPEN et Hogrefe. Ainsi l'AFPEN prend en charge la rémunération des psychologues étalonneurs par le biais du chèque emploi associatif (CEA). Hogrefe souhaite étalonner un nouveau test utilisé en Suisse Allemande, l'IDS2 qui est un test pluri-indiciaire. La somme de 2000€ sera attribuée à l'AFPEN pour le service rendu. Le pré- étalonnage a commencé en janvier 2023 et l'étalonnage va commencer en janvier 2024. Il y a entre 75 et 80 expérimentateurs et 6 coordonnateurs. Comme il faut être adhérent pour participer à l'étalonnage, cela a permis bon nombre d'adhésions.

Trésorerie : Richard Redondo fait remarquer qu'aucune anomalie budgétaire n'a jamais été constatée. Il rappelle quelques règles comptables : le budget court sur une année civile, soit du 1/01/2023 au 31/12/2023. Comme toutes les factures ne sont pas encore arrivées, le budget n'est pas encore clôturé. Cependant, il est remarqué que les dépenses ont été plus importantes que les rentrées d'argent. Le budget devra être voté lors d'un CA distanciel après le 31 mars 2024. La revue a été déficitaire cette année en raison de la chute du nombre d'adhérents et donc du nombre d'abonnés. Richard Redondo a dû puiser dans la réserve pour combler le déficit. Le congrès de Toulon n'a pas permis pour le moment de rembourser l'avance prêtée (en attente d'une subvention). Il va donc falloir faire attention aux dépenses ! Ou bien prévoir une campagne forte d'adhésion pour atteindre plus de 800 adhérents, nombre qui semble représenter le point d'équilibre financier.

Démission d'Aline Konop : Le CA réuni le 11 janvier 2024 acte la démission d'Aline Konop et entérine un CA à 26 membres jusqu'en octobre 2025. Cette proposition a été votée à l'unanimité des présents.

Gestion du stock : Christian Néri souhaite ne plus gérer le stock (archives, revues, ouvrages, ...) depuis plusieurs années maintenant. Plusieurs solutions sont possibles :

- Une personne du CA accepte de stocker l'ensemble (mais attention au volume important)
- Les revues peuvent être fractionnées par centre de formation soit chez des administrateurs soit chez des DD ;
- Un tri des archives en ne gardant que l'indispensable paraît de toute façon nécessaire.

Richard Redondo, Laurent Chazelas et Bertrand Pascaud vont se rendre à Clermont-Ferrand pour se faire une idée du problème du stock.

Qualiopi : L'accréditation n'apportera pas de subvention en soi mais permettra lors des congrès d'avoir des bénéfices grâce à la formation continue, les participants pouvant utiliser leur CPF. La procédure est longue, très demandeuse en temps et en énergie et elle a un coût non négligeable. Le groupe de travail a donc besoin de l'approbation du CA pour commencer les démarches.

Le CA réuni le 11 janvier 2024 accepte d'effectuer les démarches pour l'accréditation Qualiopi :

Refus de vote : 0 Abstentions : 3 Contre : 0 Pour : 21

Un groupe va donc travailler sur la certification Qualiopi pour l'AFPEN.

Motions : La motion permettant l'élargissement de l'accès à notre association aux psychologues EDO est une révolution interne et externe. Cela signifie que nous pourrions accueillir dorénavant des psys EDO au sein de notre conseil d'administration. Comment ce changement est-il vécu ? L'ApsyEN a très mal pris ce changement alors que des tensions existaient déjà entre nos deux associations. Il est nécessaire de réouvrir le dialogue avec l'ApsyEN. La différence avec notre association est que l'ApsyEN s'adresse également à leurs supérieurs hiérarchiques (IEN et DCIO). L'AFPEN devra réfléchir à sa réponse en vue d'une rencontre prévue le 22 mars. Pour l'instant, la question se pose d'inscrire ou non la mention EDA/EDO sur notre formulaire d'adhésion.

Journées de formation : quelques dates sont maintenant connues :

- Journée professionnelle à Montpellier le samedi 3 février 2024 « *Parcours de l'enfant victime ou auteur de violences intrafamiliales* »
- Journée professionnelle à Arles le 5 février 2024 : « *L'enfant bilingue* » et le 2 octobre 2024 sur le TDAH – ouverte aux professionnels en psychologie, médecins, familles, accompagnants, guidance parentale. Gratuit pour les adhérents, 5 € pour les non adhérents.
- Journées professionnelles en Normandie (Caen) les 2 et 3 juillet 2024 sur la parentalité
- Journées poitevines « *Apprendre et grandir à l'ère du numérique* » 20 juin 2024 à Poitiers.

Ce sont des organisations locales et indépendantes mais en cohérence avec la politique de l'AFPEN nationale. Sur le flyer ou les affiches, on peut mettre le logo de l'AFPEN nationale et décliner ce logo avec le nom du département organisateur.

Groupes de travail

Webinaires

Présents : Catherine Barthelemy (arrivée en cours), Isabelle Berne, Mélaïne Descamps-Bal, Fanny Designe, Bertrand Pascaud, Hélène Rivoallon, Annie Vigneron.

Un but souhaitable serait d'arriver à proposer 4 webinaires/année. Ce groupe se réunit d'abord pour essayer de trouver des thèmes possibles. Les thèmes déjà abordés : psycho traumatisme, l'école inclusive, la résilience, les compétences psychosociales, le CNCDP, la vie/la mort, les écrans. Les thèmes proposés :

- Plurilinguisme : Abdessalem YAHYAOUÏ et Franck SCOLA
- L'interculturalité
- Être enfant migrant à l'école
- Déontologie
- Les compétences psychosociales : l'autorégulation
- La gestion de crise en milieu scolaire
- Les enfants hautement perturbateurs
- Penser l'espace pour les enfants (hautement perturbateur ou non)
- Le haut potentiel : Cathia TERRIOT, Catherine CUCHE
- La créativité comme approche thérapeutique : le squiggle, ...
- L'anamnèse dans le bilan psychologique
- Le compte rendu psychologique

Ces webinaires seraient réservés aux adhérents dans un premier temps puis pourraient être mis en ligne ultérieurement et ouverts aux non adhérents. Il serait important que Richard Redondo rejoigne ce groupe pour la partie technique. Christine Desaubry serait intéressée elle aussi.

Il n'y a pas de date de réunion distancielle prévue pour le moment au profit de la création d'un groupe WhatsApp pour continuer les échanges.

Adhésions

Présents : Anne Bouguereau, Clotilde Cammal, Richard Redondo, Odile Vetter.

Les adhésions étaient en baisse l'année dernière. La pandémie, différents facteurs sociaux et démographiques comme de nombreux départs à la retraite de personnes entrées à l'EN dans les mêmes périodes, ont mis à mal la vie des associations. Si nous avons perdu des adhérents la situation n'est pas catastrophique : à nous d'évoluer et de nous montrer attractifs pour que notre association vive !

Les procédures de recueil des adhésions n'ont pas changé cette année, en ce qui concerne les adhésions simples. Seules 2 lignes ont été rajoutées sur la fiche d'adhésion pour être en adéquation avec le résultat des votes de l'AG à l'ouverture pleine des psychologues EDO et renseigner la fiche de cette option éventuelle.

Par contre, pour les adhésions avec l'abonnement aux revues, la première des 4 revues dues sera envoyée dès la parution suivant la date de l'inscription. Elle sera complétée de l'envoi des 3 suivantes au fur et à mesure. Cela évite ainsi les frais d'envois (importants) des premières revues de l'année pour les adhésions tardives.

Le recueil des adhésions a commencé très tôt cette année (dès le mois de septembre) pour accueillir les personnes participant à l'étalonnage avec Hogrefe. Leur participation exigeait en effet d'être adhérent à l'AFPEN.

La campagne d'adhésion va être lancée par ailleurs avec l'envoi aux DD du matériel de l'année, « lettre promo » (à terminer), guide des adhésions 2024 (à terminer et rafraichir), fiche d'adhésion 2024 (Richard doit ajouter les 2 lignes), pour les aider dans la transmission et l'impulsion des adhésions de leur département. Leur rôle est primordial. Nous avons essayé d'être le plus directs et percutants dans la communication ! Un courrier sera envoyé à chaque ancien adhérent (à faire encore pour répondre aux moyens les plus modernes). Ces différents supports seront à faire suivre et transmettre au maximum de collègues. Un travail en relation avec le groupe DD donc est à suivre !

Pratiques professionnelles

Présents : Isabelle Berne, Laurent Chazelas, Fanny Designe, Florence Dubois, Gaby Keiser-Weber.

Devant la place prépondérante que prennent les outils numériques pour la transmission des données, le groupe souhaite engager une réflexion sur la gestion et la numérisation des documents sensibles, leur gestion, les voies de transmission etc... pour les psychologues EN. La question demeure la sécurisation des données utilisées par le psychologue.

L'AFPEN s'est déjà emparée de cette question et souhaite travailler sur le sujet, afin de respecter les règles RGPD (Règlement Général de Protection des Données), texte réglementaire européen qui encadre le traitement des données de manière égalitaire sur tout le territoire européen. Il est entré en application en mai 2018. Elle a sollicité la DGESCO, le responsable ministériel RGPD, le chef de bureau des écoles et demandé un groupe de travail sur la question mais à ce jour, l'AFPEN n'a pas obtenu de réponse.

Afin de solliciter à nouveau les instances concernées à l'appui de données, l'AFPEN souhaite recueillir des témoignages de pratiques de gestion, transmission et archivage des données par nos collègues psychologues, montrant certainement une grande variété d'approches plus ou moins sécurisées.

Le groupe a travaillé sur la création d'un questionnaire qui sera diffusé aux adhérents avec des rubriques telles que : Ecrits et recueil de données, Partage des données (aux différents acteurs), Transmission, Archivage, Conditions matérielles d'exercice...

L'AFPEN avait rencontré les médecins conseillers techniques, qui ont créé leur propre outil sécurisé. Il pourrait être envisageable de réfléchir avec les instances concernées à un outil spécifique aux psychologues.

On peut en outre s'appuyer sur le rapport de la Cour des comptes sur les données confidentielles numériques partagées.

Règlement intérieur

Présents : Isabelle Berne, Laurent Chazelas, Nathalie Gilmant, Véronique le Mézec, Bertrand Pascaud, Monique Poblete.

Le règlement intérieur de l'association n'a pas été revu depuis longtemps, un « toilettage » est nécessaire. Il sera disponible sur le site dès que celui-ci sera finalisé. Une prochaine réunion de ce groupe en distanciel est prévue le 25 janvier.

Qualiopi

Présents : Isabelle Berne, Clotilde Cammal, Christine Desaubry, Nathalie Gilmant, Bertrand Pascaud, Hélène Rivoallon, Caroline Roulet-Vayssette.

Ce groupe va d'abord s'attacher à étudier la faisabilité et le coût engendré par la démarche de certification. Il va faire établir au moins 4 devis. Bertrand Pascaud va contacter des responsables d'associations certifiées ou en cours de certification pour pouvoir évaluer la charge de travail qui est nécessaire. Une prochaine réunion en distanciel est prévue le 23 janvier pour faire le point sur ces deux aspects.

Erasmus+

Présents : Florence Dubois, Nathalie Gilmant, Bertrand Pascaud, Hélène Rivoallon, Caroline Roulet-Vayssette.

La certification Erasmus+ représente un travail conséquent mais, contrairement à la certification Qualiopi, elle est gratuite. Elle permettrait à l'AFPEN de porter des projets de mobilité spécifiques dans le cadre du programme de formation professionnelle Erasmus+. Actuellement, un psychologue EDA intéressé par un tel projet ne peut partir qu'en se joignant à une équipe déjà constituée, souvent au niveau d'une circonscription ou au niveau rectoral, avec un établissement du second degré. Le groupe est en contact régulier avec Noémie Barat et Agnès de Simone, travaillant toutes les deux à l'agence Erasmus+ France. Elles participent aux réunions en distanciel et fournissent tous les documents nécessaires. La première étape du travail consiste à élaborer un questionnaire (avec Google Forms) qui doit cerner les besoins, les attentes et les bénéficiaires professionnels d'une mobilité. Ce questionnaire, une fois finalisé, sera envoyé aux adhérents. Une prochaine réunion en distanciel est programmée le 22 janvier pour faire le point sur l'avancée du travail.

Forum des RASED

Présents : Catherine Allali, Anne Bouguereau, Clotilde Cammal, Christine Desaubry, Nelly Levalet, Suzel Lombard, Monique Poblete, Dominique Swertvaegher, Annie Vigneron.

L'AFPEN sera l'organisatrice du 13^{ème} forum des RASED ce qui implique la réservation des salles (si on garde le même format que cette année soit deux interventions plénières et un atelier avec en conclusion un espace associatif avec les trois présidences), et le choix du restaurant le midi.

Proposition de thèmes :

- La prévention
- Les enfants avec un parcours traumatique (migrants, orphelins...)
- L'enfant au comportement violent
- Rased et parentalité

Dates possibles :

- En fin d'année 2024, le 30 novembre ou le 7 décembre
- Entre le 10 mars et le 5 avril 2025

Prochaines réunions en distanciel avec les deux autres associations professionnelles FNAME et FNAREN le mardi 30 janvier à 20h30 ou le mercredi 31 janvier à 18h.

Motions

Présents : Laurent Chazelas, Florence Dubois, Gaby Keiser-Weber, Véronique Le Mézec, Suzel Lombard.

Sur l'ensemble des motions, le groupe de travail propose de privilégier l'axe concernant l'architecture fonctionnelle de notre corps avec la création d'une fonction type « psychologue conseiller technique » présente à chaque niveau de l'organigramme du ministère. Après une mise en commun des textes archivés par les uns et les autres (secrétariat, rencontres G4...) il est proposé de rassembler les

éléments porteurs et d'actualité pour continuer à défendre une architecture fonctionnelle au sein du corps unique répondant aussi aux besoins de notre spécialité EDA.

L'objectif est d'avoir un document clair et synthétique de la position de l'AFPEN au sein du CA qui puisse servir les administrateurs lors de leurs éventuelles représentations AFPEN mais aussi pour les délégués départementaux dans leurs diverses représentations (DSDEN, rectorat).

Le groupe a poursuivi son travail par échanges courriel. Les questions et les attentes de nos adhérents sont nombreuses. Lors d'une prochaine réunion en distanciel prévue en mars, nous espérons finaliser le document déjà bien avancé.

Site

Présents : : Anne Bouguereau, Clotilde Cammal, Christine Desaubry, Méline Descamps-Bal, Fanny Designe, Florence Dubois, Gaby Keiser-Weber, Suzel Lombard, Richard Redondo, Hélène Rivoallon, Odile Vetter.

Le site a deux modalités de représentation : une externe, pour tout public et une interne pour les adhérents, le CA et le BN. Il est important qu'il soit régulièrement mis à jour, notamment en enlevant les articles « à la une » lorsque l'évènement est passé. Ce groupe est important et il est séparé en deux sous-groupes : le premier est celui des référents techniques (Anne Bouguereau, Méline Descamps-Bal, Gaby Keiser-Weber, Richard Redondo et Hélène Rivoallon) et le deuxième est chargé de sélectionner les contenus qui seront publiés (Christine Desaubry, Fanny Designe, Florence Dubois, Suzel Lombard et Odile Vetter). La communication entre les membres du groupe est essentielle, aussi il est prévu d'organiser des réunions en distanciel régulièrement.

Relations avec les DD

Présents : Anne Bouguereau, Fanny Designe, Suzel Lombard, Monique Poblete, Odile Vetter, Annie Vigneron.

Monique Poblete assure le tuilage pour la fonction d'animation avec les DD. Dorénavant, Fanny Designe et Annie Vigneron se partageront cette tâche. Dans l'immédiat, il faut prévoir d'envoyer les vœux, de renvoyer à tous les DD le compte-rendu de l'AG de septembre 2023 et ne pas hésiter à recontacter les DD qui semblent inactifs. En mai-juin, on pourra envoyer un mail afin que les DD répertorient l'ensemble des postes de Psy EN de leur département. On pourra à cette occasion leur fournir le document de présentation de l'AFPEN qui est utilisé pour les visites des centres de formation. Il faudra également réactualiser le dossier DD et peut-être rédiger quelques fiches synthétiques sur des sujets précis (comment ouvrir un compte bancaire, demander une audience, ...).

Publications

Présents : : Catherine Allali, Catherine Barthélemy, Anne Bouguereau, Christiane Esposito, Françoise Ichard, Suzanne Lavarenne, Nelly Levallet, Caroline Roulet-Vayssette, Dominique Swertvaegher.

Ce groupe a travaillé sur trois axes un peu différents.

Le Comité de lecture : il poursuit ses travaux habituels de lecture et relecture d'articles. La prochaine réunion en distanciel est prévue le 23 janvier.

L'évolution de la revue : la revue est déficitaire, la version papier, avec les frais d'impression et d'envoi n'est peut-être plus adaptée. On peut faire un numéro double tous les ans (il y aurait donc 3 publications/an) pour diminuer un peu ces coûts. Il faut réfléchir également à la numérisation en s'inspirant de modèles existants, comme par exemple le paiement à l'article. Ces questions doivent être encore débattues. Une réunion en distanciel doit être organisée avec la présence du webmaster.

Présents : les précédents + Christine Desaubry, Méline Descamps-Bal, Monique Poblete.

Publication d'un ouvrage 2025 : Le dernier ouvrage « Le travail du psychologue à l'école » avait nécessité une durée de fabrication de 3 ans environ et était sorti pour le congrès de Montpellier en 2017. Si nous souhaitons que l'ouvrage sorte pour le congrès d'Epinal en octobre 2025, cela ne laisse qu'à peine 1 an et demi. Ce délai paraît difficilement tenable, même si nous avons déjà un éditeur « Chronique sociale ». En ce qui concerne le contenu, une piste très générale pourrait être de partir des missions des psychologues EDA et EDCO et de décliner une thématique positive. Une sollicitation d'universitaires et d'auteurs extérieurs est indispensable mais il faudrait également des articles de praticiens, donc il faudra ne pas hésiter à solliciter en amont les adhérents. Quelques suggestions de thématiques et/ou de titres :

- Richesse et diversité du métier de psychologue EN
- La position du psychologue à l'école
- L'utilité du psychologue à l'école
- Psychologue de l'EN : un métier qui rassemble (les actions de partenariats avec les familles, les enseignants, le RASED, les services de soins, l'ASE, la MDPH, les différentes institutions...).
- Rôle et perspective du métier de psychologue EN
- Le psychologue EN dans et hors de la France (secteur urbain, rural, Dom Tom, DROM, international)
- Le suivi psychologique à l'école : montrer ce qu'est un suivi à l'école (qui n'est pas un suivi en psychothérapie) dont le bilan fait partie. Montrer un suivi d'enfant dans son lieu de vie qui est l'école avec les équipes éducatives et les équipes de suivi de scolarisation par exemple.
- Les pratiques du psychologue à l'école
- Le travail du psychologue EN avec les familles
- L'intérêt de l'examen psychologique à l'école
- Lutte contre le sérial bilan
- Comment fonctionner dans le dysfonctionnement ? Comment gérer la pénurie et être quand même psy EN ? Manuel de survie pour psychologue EN
- Les missions des psychologues EN (invariants et spécificités). Les 3 missions communes aux deux spécialités : Personne Ressource, expertise au service de la communauté éducative, interlocuteur parent/enfant/enseignant ; et la spécificité EDA : RASED, adaptation scolaire par la prévention et le suivi, favoriser le passage école/famille, la citoyenneté et le vivre ensemble à l'école, la participation aux projets d'écoles, l'apport de conseils et la formation et l'information par rapport aux besoins des enfants.
- Dynamique groupale, systémie à l'école.

Vie Internationale

Présents : Laurent Chazelas, Méline Descamps Bal, Nathalie Gilmant, Véronique Le Mézec, Odile Vetter

Congrès de l'ISPA en 2024 : Nous espérons que le congrès de Riga en Lettonie se tiendra malgré la guerre, et qu'il accueillera un public nombreux. Au vu du contexte géopolitique et du fait qu'il se passe sur le temps scolaire, nous nous interrogeons sur la délivrance d'autorisations d'absence par l'administration. Il n'y aura pas de version du congrès en ligne seulement du présentiel. Le groupe va estimer le coût pour déterminer le nombre de représentants nécessaires /possibles par le CA de l'AFPEN et si la bourse mise en place l'année dernière peut être renouvelée. A ce jour, il n'y a pas encore de candidature ISPA pour le congrès de 2025.

Comme la présidence de l'ISPA est française ce qui est exceptionnelle pour notre association, des vœux de l'ISPA seront à adresser à : Unesco, MEN, DGESCO, DGRH, Brigitte Moltrecht, Premier Ministre, Ministre des Affaires Etrangères, Ministère de la Santé, Président de la République, ESPA, NASP et à tous nos adhérents AFPEN (Carte bilingue envoyée via Richard), Président d'Université de Riga et Bologne, EFPA, Robert Jenkins (un des directeurs de l'Unicef à New York). L'envoi se fera majoritairement par mail mais un modèle papier sera imprimé pour certains.

Au niveau associatif : La FFPP représente la France à l'EFPA. Qu'en est-il pour la FFPP et d'un représentant AFPEN ? Nathalie Gilmant pourrait-elle représenter l'AFPEN ? Le lien avec Erasmus + se poursuit car c'est un dossier qui prend de l'ampleur (coordination CA par Nathalie Gilmant et Caroline Rouillet-Vayssette). Une lettre Internationale est à venir, qui pourra évoquer Erasmus/DRAREIC et une réunion en distanciel est à programmer. Sur le site AFPEN, l'onglet Vie Internationale est à réactualiser avec les acronymes et les fonctions. Des échanges sur les institutions, leurs sièges et leurs rôles seraient bienvenus car leurs liens (ONU et ses 11 institutions, OMS, UNESCO... versus les programmes par ex : UNICEF...) sont complexes mais nécessaires pour une culture commune au sein du groupe.

Présentation du congrès d'Epinal par Martine Prétot, référente du comité d'organisation du 28ème congrès national de l'AFPEN à Epinal du 2 au 4 octobre 2025

Le comité d'organisation se compose entre autres de Martine Prétot, Amélie Begeot-Nayel, Anne Robineau (trésorière), Camille Mazerat Juricic, Valérie Frugier et Delphine Sardin qui assurent les liens avec les conférenciers, Annabelle Pitoy qui s'occupe de la partie informatique. Il y aura des bénévoles pour accueillir les conférenciers (directeurs d'écoles, enseignants spécialisés) et des étudiants en Bac Pro Accueil du lycée Viviani (500€ la journée prise en charge par la DASEN). Une association a été créée à Epinal pour profiter des salles et des subventions de la ville. La soirée de gala sera couplée avec une représentation théâtrale : « **Les larmes du rire** ». Il existe de nombreuses possibilités de logements : hôtels, pensions, airbnb, ...

Le syndicat d'initiative propose un packaging complet avec logement, transport et repas. Il sera nécessaire de connaître exactement et rapidement le nombre de personnes concernées par les moments associatifs (réunion DD, CA, AG).

En ce qui concerne l'affiche diverses propositions sont attendues pour le 1 juin 2024.

L'argumentaire et le titre sont définis : Le corps, « les émotions pour faire corps ensemble à l'école : l'enfant, son corps, ses émotions dans tous ses états...d'âme » De la maternelle au lycée, comment le corps s'exprime-t-il à l'école ? Quelques suggestions sont données par le CA à la suite de cette présentation.